



"Las personas que se piensan incapaces de hacer algo, no lo harán nunca, aunque tengan las aptitudes."  
Indira Gandhi.

## BOLETÍN INFORMATIVO N°. 178

Abril 27 de 2007

### UNIVERSIDAD DE BOYACÁ FIRMA ACUERDO PARA IMPLEMENTAR EL SICELE.



ASAMBLEA DE RECTORES SISTEMA INTERNACIONAL DE CERTIFICACIÓN DEL ESPAÑOL COMO LENGUA EXTRANJERA

De izq. a der. Los Drs. Osmar Correal Cabral, Presidente del Consejo Directivo; Cecilia María Vélez, Ministra de Educación; Rosita Cuervo Payeras, Rectora de UniBoyacá, y Gonzalo Arboleda Pulecio, Director Ejecutivo del Grupo Santilana en Colombia.

Durante los días 22, 23 y 24 de marzo, el Instituto Cervantes, los rectores, presidentes y otros representantes de más de un centenar de universidades iberoamericanas, firmaron el Sistema Internacional del Español como Lengua Extranjera - SICELE - y aprobaron las bases para su funcionamiento. Este sistema se constituye en la más importante referencia para la evaluación de la lengua española de no-hispanohablantes. Con la firma de este convenio, la Universidad de Boyacá fue acreditada como institución certificadora y podrá realizar las pruebas de suficiencia del idioma español.

En la Asamblea de Rectores, realizada en Medellín, participaron el presidente del

Consejo Directivo y la Dra. Rosita Cuervo Payeras, Rectora de la Universidad de Boyacá, quienes lograron importantes convenios para fortalecer el desarrollo institucional.

De acuerdo con las nuevas realidades económicas impulsadas por la globalización, el Certificado tendrá un importante reconocimiento y permitirá afrontar con mayor facilidad y dinamismo la creciente demanda que el mundo no-hispanohablante hace del español.

La Asamblea de Rectores fue clausurada con la presencia de los Reyes de España Juan Carlos I de Borbón y Sofía de Grecia, y el Presidente de la República de Colombia Alvaro Uribe Vélez.

### Internacionalización un Propósito Estratégico en la Universidad de Boyacá

Con el propósito de generar espacios de discusión acerca de las oportunidades para internacionalizar las unidades productivas de la región, además de conocer los procedimientos y estrategias para el aprovechamiento de dichas oportunidades, la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables de la Universidad de Boyacá realizó el Seminario "Internacionalización: un propósito estratégico", evento desarrollado el pasado miércoles 18 de abril en el Paraninfo de la institución.

Esta actividad estuvo dirigida a empresarios, estudiantes, docentes y directivos de programas académicos en administración, finanzas, economía y demás profesiones afines. En el evento se abordaron temas como: estrategia e internacionalización de empresas, oportunidades E-Commerce, procedimientos documentales de exportación e importación y oportunidades de internacionalización hacia la Unión Europea.

Al evento asistieron reconocidos expertos, académicos y empresarios como Mauricio Ortiz, director de la especialización en negocios internacionales de la Universidad del Norte (Barranquilla); Hernando José Castillo, especialista en comercio electrónico y docente de UniNorte; Orlando García, empresario y especialista en intermediación aduanera; y Gunner Donzelmann, especialista en mercados de la Unión Europea y Consultor Internacional, quienes fueron ponentes del seminario.

#### Universidad de Boyacá

##### Consejo Directivo

Dr. ÓSMAR CORREAL CABRAL

Presidente

Ing. ANDRÉS CORREAL CUERVO

Vicepresidente

Dr. CARLOS ALBERTO NIÑO A.

Profesora: MARTHA LUCÍA NARANJO

Estudiante: DANIEL ALEXANDER RAMÍREZ

Dra. ROSITA CUERVO PAYERAS

Rectora

CS. ETHNA ROMERO GARZÓN

CS. JUAN PABLO MEDINA VILLAMIL

Editores

#### CONTIENE

Editorial.....	2
La Universidad de Boyacá se suma a Jornada de Donación de Sangre.....	2
Jornada de Integración para estudiantes de Primer Semestre.....	2
Mañana de Cuento en la Universidad de Boyacá.....	2
Egresados de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables se reunieron en Yopal.....	2
Taller para facilitadores de Consejo Seccional de Plaguicidas.....	2
Socialización de trabajo investigativo sobre transculturización.....	3
Cine Club UniBoyacá.....	3
Estudiante de Diseño Gráfico gana concurso de logotipo para UniCiudad.....	3
V Olimpiadas de Fisiología Respiratoria.....	3
Modificaciones al Reglamento Estudiantil.....	3
Nuevos Incentivos para Capacitación docente y para Egresados.....	4
Reconocimiento a los mejores Resultados en los ECAES 2006.....	4

# Editorial

La actualización permanente ha sido fundamental en la búsqueda cognitiva y el desarrollo del ser humano, circunstancia que le permite conocer, evaluar e interpretar el contexto socio-cultural al cual pertenece; es así como la Universidad de Boyacá, desde su creación, ha promovido la cultura investigativa como fundamento de la formación personal y profesional de sus integrantes.

Esta actividad se viene realizando, bajo la coordinación y apoyo del Centro de Investigaciones para el Desarrollo "CIPADE", ente que asesora y lidera múltiples trabajos de tipo investigativo, derivados de las necesidades más sentidas de las comunidades. En este escenario social, es donde estudiantes y docentes de la Universidad han iniciado procesos investigativos serios, de gran responsabilidad e impacto, que cimientan el proceso formativo al interior de cada programa académico y dan respuesta a las problemáticas sociales para contribuir al desarrollo local, regional y nacional.

En la labor investigativa se puede apreciar un enriquecimiento humano fundado en valores y actitudes que

procuran continuamente el mejoramiento de las relaciones personales y profesionales, e incentiva el quehacer investigativo del estudiante, potenciando en él habilidades para adelantar procesos que contribuyan al fortalecimiento de la cultura y el desarrollo social.

Este ejercicio de carácter dinámico está ligado a la práctica profesional por cuanto contribuye al mejoramiento del proceso de canalización y análisis de la información, además de invitar a crear estrategias que permitan planear y realizar prácticas científicas que conduzcan a nuevos hallazgos útiles para la comunidad.

A través de este medio de comunicación, las directivas invitan a estudiantes, egresados, profesores y personal administrativo para que participen activamente en los semilleros y grupos de investigación de la Universidad. Apoyar la labor investigativa es una valiosa oportunidad de crecimiento personal y profesional, que evidencia el interés de la comunidad universitaria por desarrollar procesos creativos, innovadores, competitivos, críticos y analíticos que respondan a las urgencias y necesidades de la región.

## Jornada de Integración para estudiantes de Primer Semestre

Con actividades de música, deporte y recreación, la División de Bienestar Universitario de UniBoyacá adelantó una tarde de integración organizada para los estudiantes de primer semestre de los diferentes programas académicos, evento realizado en el coliseo de la Institución.

Esta jornada fue amenizada por los grupos musicales de la Universidad y una orquesta de la región. La actividad sirvió para que estudiantes de distintos programas se conocieran e integraran mediante juegos recreativos, pruebas de resistencia física y otras actividades de tipo deportivo.

## Mañana de Cuento en la Universidad de Boyacá

Con el propósito de reunir e integrar a la comunidad en general, el Departamento de Expresión de UniBoyacá, adscrito a la Facultad de Arquitectura y Bellas Artes, viene realizando todos los miércoles, el evento "Mañana de Cuento", actividad orientada al encuentro y promoción de los talentosos jóvenes que conocen y practican esta divertida actividad cultural.

La invitación se hace extensiva a estudiantes, docentes, administrativos y directivos de las diferentes instituciones universitarias, así como a los estudiantes de la ciudad y el público en general, para que disfrute de estos encuentros orientados al descubrimiento, fortalecimiento y potenciación de las habilidades artísticas presentes en la juventud. El sitio de encuentro son las canchas deportivas.



## La Universidad de Boyacá se suma a Jornada de Donación de Sangre

se vincularon a la Jornada de Donación de Sangre que coordinó la Fundación Hematológica Colombia y que se realizó durante los días 17 y 18 de abril.

Las directivas de la Universidad de Boyacá y de la Fundación Hematológica Colombia agradecen a los estudiantes, docentes, egresados, administrativos, personal de servicios generales y demás miembros de la familia universitaria, que se unieron a esta importante jornada.

## Egresados de la Facultad Ciencias Administrativas y Contables se reunieron en Yopal

Con la presencia del Dr. Osmar Correal Cabral, presidente del Consejo Directivo de la Universidad, egresados de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables de la institución se reunieron en Yopal con el propósito de socializar los avances que en materia de ejercicio profesional y proyectos empresariales han liderado estos profesionales en Casanare.

Allí también se plantearon diversas propuestas investigativas, empresariales y de extensión que la Asociación de Egresados adelantará próximamente en el departamento del Casanare. Es oportuno destacar que la presencia de los profesionales y especialistas egresados de la Universidad de Boyacá en esta zona del país, ha generado un impacto positivo en el establecimiento de nuevas empresas y en el desarrollo de proyectos productivos que contribuyen al crecimiento cultural y social del vecino Departamento.

## Taller para facilitadores de Consejo Seccional de Plaguicidas

Estudiantes, egresados y docentes del programa de Ingeniería Sanitaria de UniBoyacá, así como representantes de otras instituciones, estuvieron presentes en el "Taller para Facilitadores", realizado durante los días 29 y 30 de marzo en el auditorio de la Universidad.

Esta actividad, desarrollada a través de ejercicios y prácticas lúdicas, sirvió para socializar el plan de acción estructurado correspondiente al año 2007 y capacitó a los integrantes del Consejo Seccional de Plaguicidas sobre el manejo adecuado de químicos. Adicionalmente se analizaron las pedagogías adecuadas para abordar el tema en el sector rural, de acuerdo con las realidades educativas y ambientales de Boyacá.



## Socialización de trabajo investigativo sobre transculturización

El trabajo de investigación ganador del Premio Anual al Mérito Investigativo año 2006, modalidad egresados, fue socializado por su autora, la comunicadora social egresada de UniBoyacá, Johann Edith Álvarez Palacios, quien se desempeña como investigadora y ha trabajado en proyectos de atención humanitaria con organizaciones como Médicos sin Fronteras y ACTUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados.

La presentación de los resultados de la investigación "Transculturización de la población en situación de desplazamiento del asentamiento Nelson Mandela de Cartagena", se realizó el pasado 11 de abril, en el auditorio de la Universidad y se constituyó en escenario de reflexión acerca del compromiso de los profesionales con las poblaciones más vulnerables, en situación de riesgo o víctimas del desplazamiento.

## Estudiante de Diseño Gráfico Gana CONCURSO de logosímbolo para UniverCiudad

Alejandro Mateus, estudiante de cuarto semestre de Diseño Gráfico, ganó el concurso que se adelantó en la Universidad de Boyacá, con la participación de 20 propuestas, para escoger el Logosímbolo de UniverCiudad, programa de televisión coordinado por estudiantes de Comunicación Social de último semestre, el cual se emite en directo por circuito cerrado de televisión los días miércoles a partir de las 3:30 p.m.

El diseño ganador gustó y convenció por su proyección, composición semiótica, identidad, diseño, originalidad, concepto visual y coherencia comunicativa con las temáticas urbanas que maneja el programa. Felicitaciones al ganador.

## Cine Club UniBoyacá



El Cine-Club es un espacio de socialización cinematográfico, coordinado por los estudiantes de quinto semestre de Comunicación Social de la institución, que se lleva a cabo en el Auditorio de la Universidad todos los jueves a partir de las 4:00 p.m. Allí estudiantes, docentes y directivos de ésta y otras universidades, encuentran un lugar de disertación sobre diversos aspectos culturales, a partir de obras cinematográficas colombianas y extranjeras, destacadas por su calidad artística y temática.

La programación prevista es la siguiente:

TÍTULO	AUTOR	FECHA
Nueva reinas	Fabían Bielinsky	3 de Mayo
Esperando la carroza	Alejandro Donia	10 de Mayo
La ley de Herodes	Luis Estrada	17 de Mayo

Lugar: Auditorio de UniBoyacá. Entrada libre.

## V Olimpiadas de Fisiología Respiratoria

Estudiantes de la Universidad de Boyacá y de la U.P.T.C., participaron el pasado 13 de abril en las "V Olimpiadas de Fisiología Respiratoria", evento realizado por el programa de Terapia Respiratoria de UniBoyacá. En una primera fase más de 100 estudiantes de Medicina y Terapia Respiratoria de nuestra Universidad pasaron por un proceso de selección al interior de la Facultad de Ciencias de la

Salud para escoger a quienes representaron a la institución en dichas olimpiadas. Así mismo la U.P.T.C. delegó un grupo de estudiantes de Medicina para asistir a la actividad en mención.

Esta jornada, que tuvo lugar en el auditorio de UniBoyacá, se desarrolló de manera dinámica, con una mecánica de eliminación que permitió seleccionar a los mejores en el tema. Los ganadores fueron:

Lugar	Nombre
Primero	Anderson Ortega Romero, estudiante de Terapia Respiratoria
Segundo	Vanessa Ávila Ortiz, estudiante de Terapia Respiratoria
Tercero	Julieth Andrea Cepeda Amado, estudiante de Terapia Respiratoria
Cuarto	Leidy Andrea Tarazona Rivero, estudiante de Terapia Respiratoria

Sinceras felicitaciones a los participantes y a quienes obtuvieron los primeros lugares.

## Modificaciones Reglamento Estudiantil

Las directivas de la Universidad de Boyacá informan a la comunidad académica que las modificaciones al reglamento estudiantil por efecto del acuerdo No. 095 del 6 de diciembre de 2006, han sido incorporadas en la última edición del reglamento que se está entregando en las diferentes Facultades a estudiantes, profesores y personal administrativo. El reglamento estudiantil de la Universidad, con sus respectivas modificaciones, también se puede consultar en la página [www.uniboyaca.edu.co](http://www.uniboyaca.edu.co)

(3) semestres consecutivos, salvo que en el último semestre obtenga un promedio igual o superior a tres punto cinco (3.5)

La suspensión definitiva será considerada por el Consejo Académico, en el caso de los estudiantes que hayan cursado y aprobado más del 75% de la intensidad horaria del programa.

Entre las modificaciones hechas al reglamento se encuentra la definición de Suspensión Definitiva, como: "aquella situación en la que incurre el estudiante cuando ha permanecido en prueba académica durante tres

El estudiante en suspensión definitiva por Prueba Académica, podrá solicitar por una sola vez su admisión como alumno nuevo a un programa académico de la Universidad; las asignaturas vistas para ser homologadas deben haber sido aprobadas con una nota mínima de tres punto cinco (3.5)" Art. 79.

# Nuevos Incentivos para Capacitación de Docentes y de Egresados

El Honorable Consejo Directivo de la Universidad de Boyacá, en uso de sus Atribuciones Estatutarias ha determinado en su Acuerdo No. 102 del 01 de febrero de 2007, crear otros incentivos para el personal docente de la Universidad de Boyacá en lo que concierne al valor de matrícula para estudios de Postgrado y Educación Permanente.

Es así como se realizarán descuentos en el valor de la matrícula para docentes que estudien programas de postgrado y educación permanente de UniBoyacá, de acuerdo con la categoría que ostenten en el escalafón académico del personal docente.

**TABLA DE INCENTIVOS PARA CAPACITACIÓN DEL PERSONAL DOCENTE**

FACTORES	TIEMPO COMPLETO	MEDIO TIEMPO	CÁTEDRA
Tasa Constante	20%	15%	10%
Profesor Auxiliar	10%	10%	10%
Profesor Asistente	8%	8%	8%
Profesor Asociado	6%	6%	6%
Profesor Titular	4%	4%	4%
<b>INCENTIVO MÁXIMO</b>	<b>30%</b>	<b>25%</b>	<b>20%</b>

Así mismo, el Honorable Consejo Directivo de la Universidad de Boyacá, en uso de sus Atribuciones Estatutarias ha determinado en su Acuerdo No. 103 del 01 de febrero de 2007, crear otros incentivos para los egresados de los programas académicos de la Universidad de Boyacá.

Por tal razón ha decidido aplicar beca parcial del 20% para los profesionales egresados de pregrado, que cursen programas académicos de postgrado y educación permanente. Adicionalmente a la beca parcial, aplicar los siguientes porcentajes en reconocimiento a los resultados académicos obtenidos en la formación de pregrado así:

- Un 5% por promedio acumulado entre cuatro punto cero (4.0) y cuatro punto cuarenta y nueve (4.49)
- Un 10% por promedio acumulado igual o superior a cuatro punto cinco (4.5)

## Reconocimiento a los mejores RESULTADOS en los ECAES 2006

La comunidad académica de la Universidad de Boyacá felicita a los estudiantes que obtuvieron un desempeño destacado en los Exámenes de Calidad de la Educación Superior (ECAES) realizados durante el año 2006. En desarrollo de la política de estímulos a los mejores estudiantes, el Honorable Consejo Académico mediante Acuerdos Nos. 049, 050, 051, 052, 053 y 054 del 15 de febrero de 2007, decidió asimilar el examen de grado a los exámenes de calidad (ECAES) en los casos donde los estudiantes obtuvieron un puntaje igual o superior al promedio nacional más la desviación estándar del respectivo Programa. De acuerdo con la norma, los estudiantes con resultados sobresalientes en los ECAES no tendrán que presentar el examen de grado o los preparatorios. Adicionalmente estos resultados les servirán para acceder más fácilmente a cargos por concurso o mérito, becas, programas de maestría o doctorado y créditos educativos, entre otros beneficios.

La Universidad de Boyacá reconoce y felicita a quienes con disciplina, responsabilidad, inteligencia y compromiso lograron obtener los mejores puntajes; ellos y ellas son:

Programa de Arquitectura		
7102006	LUIS ANTONIO DAVILA ZUÑIGA	111,1
Programa de Comunicación Social		
3203028	DIANA SUGUEY GONZÁLEZ PIDACHE	111,3
3203018	INGRID CATHERINE CALIXTO SANTISTEBAN	110,8
Programa de Derecho y Ciencias Políticas		
3103071	NELSON RICARDO ESTEBAN DUARTE	111,4
3101526	CARLOS EDUARDO RAMÍREZ ROMERO	109,8
3101533	WADITH RODOLFO CORREDOR VILLATE	110,3
3101510	VICTOR MANUEL SANDOVAL VEGA	122,5
Programa de Ingeniería de Sistemas		
5202004	OSCAR EDUARDO BECERRA SALAMANCA	110,9
5202017	JULIAN DARIO RODRÍGUEZ LÓPEZ	110,1
Programa de Ingeniería Sanitaria		
5101021	LUIS CARLOS CEPEDA URRUTIA	108,8
5101507	FREDY ALBERTO VARGAS URBANO	108
5102014	DEISY LORENA ROJAS PULIDO	113,7
5101050	ADRIANA LORENA BERNAL FONSECA	118,5
Programa de Instrumentación Quirúrgica		
6200011	GLADYS ARLETH GARCÍA SILVA	112
6202009	PAOLA ANDREA LÓPEZ RENGIFO	110
6206501	YASMITH ADRIANA ROJAS	110,6
6203012	YUDY LADY MOLINA ABRIL	121,2
6204002	MARTHA ISABEL BERNAL MORALES	115,4
6202507	GELBER YESID BARRERA DÍAZ	111,3



Las directivas de la Universidad de Boyacá invitan a estudiantes, profesores, egresados, personal administrativo y demás integrantes de la comunidad académica, para que escuchen el magazín noticioso institucional, UniBoyacá al Día.

Entrando a la página [www.uniboyaca.edu.co](http://www.uniboyaca.edu.co), link UniBoyacá Radio, podrá informarse acerca de los acontecimientos que, semana a semana, suceden en nuestra Alma Mater. Este programa radial también se transmite a través de las emisoras Cadena Radial Boyacense (1300 Kh. Sistema A.M.) y Dorado Estéreo (89.1 Kh. Sistema F.M.), los sábados a las 7:00 de la mañana.

Los interesados en participar en el magazín pueden acercarse al programa de Comunicación Social (Edificio Múltiple 1, piso 4), llamar al teléfono 7452096 o escribir a los correos electrónicos [pmedina@uniboyaca.edu.co](mailto:pmedina@uniboyaca.edu.co) [comunicacion-social@uniboyaca.edu.co](mailto:comunicacion-social@uniboyaca.edu.co) u.o.

Nos gustaría conocer su opinión. Contáctenos.